NATIONS UNIES



ASSEMBLÉE GÉNÉRALE



UN LIBRARY COMM S.EIL RIEASCÉICEUTRONTÉ

Distr.
GENERALE
A/34/117
S/13160
12 mars 1979

ORIGINAL : ANGLAIS

ASSEMBLEE GENERALE

Trente-quatrième session

Point 46 de la liste préliminaire
APPLICATION DE LA DECLARATION SUR LE RENFORCEMENT

DE LA SECURITE INTERNATIONALE

CONSEIL DE SECURITE Trente-quatrième année

Lettre datée du 12 mars 1979, adressée au Secrétaire général par M. Thiounn Prasith, ambassadeur extraordinaire et plénipotentiaire du Kampuchea démocratique

J'ai l'honneur de vous adresser ci-joint, pour votre information, la déclaration en date du 8 mars 1979 du porte-parole du Ministère des affaires étrangères du Gouvernement du Kampuchea démocratique concernant la mobilisation générale décrétée par l'Administration vietnamienne en vue d'intensifier sa guerre au Kampuchea.

Je vous prie de bien vouloir la faire distribuer comme document officiel de l'Assemblée générale, au titre du point 46 de la liste préliminaire, et du Conseil de sécurité.

L'Ambassadeur extraordinaire et plénipotentiaire du Kampuchea démocratique,

(Signé) Thiounn PRASITH

A/34/117 S/13160 Français Annexe Page 1

ANNEXE

Déclaration, en date du 8 mars 1979, du porte-parole du Ministère des affaires étrangères du Gouvernement du Kampuchea démocratique concernant la mobilisation générale décrétée par l'Administration vietnamienne en vue d'intensifier sa guerre au Kampuchea

Le porte-parole du Ministère des affaires étrangères du Gouvernement du Kampuchea démocratique a reçu l'autorisation de faire la déclaration suivante, concernant la mobilisation générale décrétée par l'Administration vietnamienne en vue d'intensifier sa guerre au Kampuchea :

1. La clique Le Duan - Pham Van Dong et ses maîtres soviétiques ont mis en pratique leur ambition de dominer l'Indochine, l'Asie du Sud-Est, l'Asie et le Pacifique, en menant une agression armée des plus barbares contre le Kampuchea.

En effet, depuis le 25 décembre 1978 jusqu'à l'heure actuelle, les troupes d'agression de la clique Le Duan - Pham Van Dong, au nombre de 150 000 hommes, appuyés par de très nombreux tanks, canons, avions et navires de guerre, ont envahi et occupé le Kampuchea.

2. Face à cette invasion cruelle et barbare de la clique Le Duan - Pham Van Dong, l'héroïque peuple et l'héroïque armée révolutionnaire du Kampuchea, ayant des traditions de combattre et de vaincre les agressions étrangères à toutes les époques, ont rassemblé toutes les forces nationales, tant à l'intérieur qu'à l'extérieur du pays, en un large front patriotique et démocratique; sont en train de lever haut le drapeau de l'indépendance, de la paix, de la neutralité et du non-alignement; et contre-attaquent, sous toutes les formes, les troupes vietnamiennes d'invasion, anéantissant et détruisant en très grand nombre les forces vives et les équipements militaires de l'ennemi. Les envahisseurs vietnamiens sont en train de s'enliser profondément dans la guerre populaire au Kampuchea, sur tous les fronts, grands et petits. Les forces vives de l'ennemi - 150 000 hommes - et ses équipements militaires sont détruits et réduits chaque jour par les guérilleros, l'armée révolutionnaire et le peuple du Kampuchea.

Les victoires quotidiennes de la guerre populaire sur tous les fronts ont causés un manque énorme d'effectifs dans les rangs de l'ennemi vietnamien pour la poursuite de son agression et de son occupation complète du Kampuchea et pour l'application de la "khmerisation" de sa guerre au Kampuchea.

3. En raison, d'une part, de sa lourde défaite sur le front du Kampuchea et, d'autre part, des difficultés de plus en plus grandes à la fois sur les plans politique, militaire et économique qu'elle rencontre dans son propre pays, et du fait qu'elle est isolée à l'extrême sur le plan international, la clique Le Duan - Pham Van Dong poursuit son aventure en

A/34/117 S/13160 Français Annexe Page 2

proclamant la loi martiale qui décrète une mobilisation générale massive en vue de l'utiliser essentiellement contre le Kampuchea et de préparer à temps la "khmerisation" de sa guerre au Kampuchea. C'est dans cette situation que le Viet Nam intensifie sa guerre au Kampuchea de la façon la plus sauvage avec tous les risques que cela comporte.

La mobilisation générale massive et l'intensification de la guerre au Kampuchea entreprises par la clique Le Duan - Pham Van Dong, d'une part, causent des pertes de plus en plus nombreuses parmi la jeunesse vietnamienne, séparent les familles et aggravent la famine et la misère parmi le peuple vietnamien. D'autre part, la situation en Asie du Sud-Est, en Asie, dans le Pacifique et dans le monde, situation qui est déjà très tendue à cause de la clique Le Duan - Pham Van Dong et de ses maîtres soviétiques, devient et deviendra de plus en plus tendue et pourra conduire à une guerre régionale et même à une guerre plus large.

Quelles que soient les difficultés qu'ils doivent affronter, le peuple et l'armée révolutionnaire du Kampuchea, sous la direction du Gouvernement du Kampuchea démocratique, sont résolument déterminés à infliger une défaite totale à la politique et aux actes d'intensification de la guerre au Kampuchea menés par la clique Le Duan - Pham Van Dong.

C'est là la seule voie qui peut sauvegarder et défendre le Kampuchea, son peuple et sa nation, assurer leur pérennité et contribuer activement à éliminer la tension et les menaces d'agression de la clique Le Duan - Pham Van Dong et de ses maîtres contre tous les pays et peuples d'Asie du Sud-Est, d'Asie, du Pacifique et du monde.

Face à ces manoeuvres et activités perfides d'agression extrêmement fasciste et barbare de la clique Le Duan - Pham Van Dong et de ses maîtres, tous les pays et peuples épris d'indépendance, de paix et de justice dans le monde et, en particulier, tous les pays et peuples du Sud-Est asiatique ont leurs destinées étroitement liées et affrontent le même danger venant d'un ennemi commun, les expansionnistes régionaux vietnamiens et les expansionnistes internationaux soviétiques.

C'est dans cet esprit et en se basant sur l'intérêt commun de tous les pays épris d'indépendance, de paix et de justice que le Gouvernement du Kampuchea démocratique fait appel à la noble conscience de tous les peuples et à tous les pays du monde et, en particulier à ceux du Sud-Est asiatique pour que, étroitement unis, ils usent de toute leur influence et mènent toutes les actions possibles pour condamner et arrêter les activités de la clique Le Duan - Pham Van Dong visant à intensifier sa guerre au Kampuchea et pour exiger que le Viet Nam retire du territoire du Kampuchea toutes ses troupes et forces d'agression, cela afin d'éliminer la tension en Asie du Sud-Est, en Asie, dans le Pacifique et dans le monde, et, en particulier, afin d'arrêter

A/34/117 S/13160 Français Annexe Page 3

et d'éliminer le danger d'une guerre régionale qui pourrait embraser toute l'Asie du Sud-Est en raison de l'intensification de la guerre au Kampuchea par la clique Le Duan - Pham Van Dong.

Le Gouvernement du Kampuchea démocratique saisit cette occasion pour exprimer ses profonds remerciements à tous les pays, les peuples, les organisations de masse, les parties politiques, les diverses organisations internationales et les personnalités qui ont soutenu et soutiennent dans tous les domaines la juste lutte du peuple et de l'armée révolutionnaire du Kampuchea pour chasser les troupes vietnamiennes d'invasion hors du Kampuchea, afin que le peuple du Kampuchea soit maître chez lui et décide lui-même de la destinée de son propre pays sans aucune ingérence étrangère.

Le monde et l'humanité ont condamné et condamnent l'invasion du Kampuchea par la clique Le Duan - Pham Van Dong. Ils enterreront profondément et à coup sûr la clique Le Duan - Pham Van Dong dans les déchets de l'histoire.

La détente, la stabilité, la sécurité, la coexistence pacifique et la prospérité naîtront alors dans les régions de l'Asie du Sud-Est, de l'Asie et du Pacifique.